
    

 
 
 
 

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 23/013/2020 
 
 

 Bauausschuss am 27.08.2020 
 

Zu Punkt 7: Sachstandsbericht Campus Sandheide 

 
Frau Makuyana erläutert die Vorlage. Sie zeigt auf, dass der Gewinner aus dem 
Wettbewerbsverfahren feststeht. Die Zusammenarbeit mit der Stadt Erkrath ist diesbezüglich sehr 
eng. 
 
Herr Donner hinterfragt den Bau von zwei Technikzentralen, da der Vorlage zu entnehmen ist, dass 
die Einheiten zusammengehören und sich auf einem gemeinsamen Campus befinden.   
 
Frau Makuyana erklärt, dass es sich dabei um einen langen Entscheidungsprozess handelte, in dem 
man pro und contra gegeneinander abgewogen hat und aufgrund der Besonderheit des Ortes zu 
dieser Entscheidung gekommen ist. Die Entscheidung für zwei Technikzentralen beruht insbesondere 
auf der Tatsache, dass die Schulen so auch eigenständig und unabhängig voneinander funktionieren 
können.  
 
Herr Kanschat zeigt ebenfalls seine Verwunderung über die in der Vorlage genannte Entscheidung 
und erkundigt sich nach den Mehrkosten, die dadurch entstehen. 
 
Herr Rech informiert, dass Herr Kreisdirektor Richter im Ausschuss für Schule und Sport darüber 
berichtet hat. Er bittet die Verwaltung in der entsprechenden Entscheidungsvorlage darauf explizit 
einzugehen.  
 
Herr Kanschat zeigt auf, dass der gemeinsame Bau des Schulcampus als Vorzeigemodell für andere 
Kommunen dienen kann.  
 
Herr Hendele räumt die Bedenken, dass es sich hierbei um zwei unterschiedliche Energiekonzepte 
handeln könnte aus dem Weg. Es wird eine einheitliche Energiezufuhr geben. 
 
Herr Ehlert zeigt auf, dass er die Trennung nicht nachvollziehen kann. Aus wirtschaftlichen 
Gesichtspunkten wäre eine Anlage von Vorteil.   
 
Herr Madeia gibt zu bedenken, dass der Entscheidung der Verwaltung ein Prozess vorangegangen 
ist.  
 
Herrn Ehlert überzeugen die Ausführungen der Vorlage nicht. 
 
Herr Madeia bittet, den Entscheidungsprozess dem Ausschuss kurzfristig zur Verfügung zu stellen 
und schlägt vor, die Vorlage im Kreisausschuss erneut zu beraten.  
 
Herr Hendele sagt zu, dass diese Thematik im Rahmen einer Ergänzungsvorlage in der Sitzung des 
Kreisausschusses am 07.09.2020 behandelt wird. 
 
Der Bauausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.   

  
 
 
 
 
 



   

 Ausschuss für Schule und Sport am 27.08.2020 
 

Zu Punkt 8: Sachstandsbericht Campus Sandheide 

 
Herr Diedrich führt in das Thema ein. 

Herr Richter erläutert, dass im ausgewählten Entwurf lediglich ein bilanzieller Nachteil feststellbar ist 

und hebt hervor, dass das mittlere Gebäude – sogenannte Gemeinschaftshaus -  von beiden Schulen 

genutzt wird. 

Er zeigt die Risiken, die mit dem Bauvorhaben verbunden sind, auf. Insbesondere können 

Bauvorhaben durch Vergabeverfahren verzögert werden. Auf dem Dach der Sporthalle soll ein 

Kleinspielfeld errichtet werden. Damit keine Lärmimissionen für die Nachbarschaft entstehen, werden 

Maßnahmen zum Lärmschutz geprüft und ggf. ergriffen. So soll möglichen Klagen entgegengewirkt 

werden. 

Der Ausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
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